



OBITUARIOS

Magisterio del rigor

FERRAN TERMES I ANGLÈS (1925-2013)

Economista

El pasado 15 de octubre nos dejó Ferran Termes, una persona muy estimada en el mundo de la contabilidad y la información financiera. Su formación universitaria se inició con los estudios de intendente mercantil y la licenciatura en ciencias económicas. Se especializó en auditoría; era censor jurado de cuentas y economista.

Ferran Termes fue pionero en varios temas. Así, constituyó la primera firma de auditoría del Estado español. Después de varias décadas de ejercicio profesional, fue nombrado síndic de comptes en el año 1984. Posteriormente, fue el síndic mayor desde 1991 hasta su renuncia en el año 2001.

Del 2001 al 2003 fue asesor del president de la Generalitat en materia de organización. Participó también en diferentes órganos consultivos europeos en materia de contabilidad y auditoría.

Promovió la creación de la Associació Catalana de Comptabilitat y Direcció (ACCID) en el 2002. Ha sido su presidente en todos estos años, tras dos reelecciones y en su mandato ha conseguido una masa social de más de diez mil socios de número y más de doscientas entidades que son socias protectoras. La entidad ha sido un punto de encuentro de profesionales y académicos para la promoción de las mejores prácticas en la información financiera a través de la investigación, las publicaciones, el intercambio de experiencias, los premios de reconocimiento y las ayudas a la investigación.

Ferran Termes era una persona de consenso y, por eso, alcanzó la participación en el proyecto común del ACCID de diferentes colegios profesionales catalanes como el de economistas, el de los titulares mercantiles y el de los censores de cuentas y, posteriormente, los de los secretarios, interventores y tesoreros y el de gestores administrativos.

Termes también tiene publicaciones de referencia como *L'auditoria de performance* (1999), *La investigació del frau*

en el sector públic (1999) y *El codi d'ètica* (2002). Estos trabajos destacan la necesidad de una gestión pública eficiente y transparente para conseguir un país más competitivo. No es una quimera y el magisterio de Ferran Termes muestra el camino para alcanzarlo.

Ha recibido muchos premios y reconocimientos como el de socio honorífico de la asociación catalana de gestión pública o Auditor Distinguido del colegio de censores jurados de cuentas de Catalunya.

No podemos dejar de destacar la dimensión humana, más allá de su extraordinaria trayectoria profesional. Ferran te-



KIM MANRESA

Constituyó la primera firma de auditoría en España y fue síndic de comptes

nía una mente privilegiada con una gran capacidad para hacer fácil lo que puede parecer más difícil y todo con un fino sentido del humor.

Además del recuerdo de la gran persona y el buen amigo, nos queda su obra, fruto de la pasión por la transparencia y la ética en las organizaciones públicas y privadas. Es un terreno en el que queda mucho por hacer pero en el que también hemos avanzado y todavía avanzaremos mucho más gracias al magisterio de personas como Ferran. Descanse en paz.

ORIOI AMAT

Catedrático de contabilidad de la Universitat Pompeu Fabra